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MUNICIPALES

Desde el Ministerio de Educación garantizaron la vuelta a las aulas en todos 
los establecimientos educativos públicos de las tres ciudades, tras 
haber verificado el cierre de trabajos en dichas instituciones.

“RÍO GRANDE TIENE 
DEPORTISTAS 
QUE NOS LLENAN 
DE ORGULLO”

UNA TURISTA 
FALLECIÓ EN 
ACCIDENTE DE 
MOTO DE NIEVE

El sábado a la noche, luego de una larga jornada sin energía eléctrica, los vecinos se 
autoconvocaron por redes sociales y salieron a la calle, para pedir certezas 
sobre la vuelta del servicio.

CIENTOS DE PERSONAS PARTICIPARON DE LAS 
PROPUESTAS DEL MUNICIPIO EN VACACIONES 

HUBO PROTESTAS DE LOS VECINOS 
POR LOS CORTES DE ENERGÍA
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SITUACIÓN CRÍTICA EN USHUAIA

PÁG.  3

Este año, las colonias de invierno convocaron a gran cantidad de vecinos. Hubo 
actividades deportivas y salidas recreativas, y se amplió la oferta de 
entretenimiento para niños y adultos mayores. PÁG. 5
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El prolongado corte de energía del viernes, que se extendió hasta el sábado en 
algunos sectores de Ushuaia, es la consecuencia de una historia de 
larga data, de la cual nadie parece hacerse responsable. PÁG. 8

LAS COTORRAS

Así lo afirmó el intendente Martín 
Perez, durante un encuentro que 
mantuvo con dos deportistas 
Río Grande: Thiago Martínez, 
Campeón de PowerLifting, y 
Tiziana Pastori, Campeona de 
Mountain Bike. 

AUTORIDADES EDUCATIVAS ASEGURARON 
EL NORMAL INICIO DE CLASES

PÁG.  6

Liu Minlan, de 43 años, de origen 
chino y nacionalizada argentina, 
falleció tras colisionar contra un 
árbol mientras conducía una 
moto de nieve Polaris a alta 
velocidad, y sin la seguridad 
adecuada.

“CASO FORTUITO O NEGLIGENCIA”
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“CUANDO LOS CHICOS 
y LAS CHICAS ESTáN 

HACIENDO DEPORTES 
FORTALECEN SUS 

CAPACIDADES y, SOBRE 
TODO, SE MANTIENEN 

LEjOS DE LAS DROGAS. 
POR ESO INVERTIMOS 

RECURSOS ECONÓMICOS 
y PROFESIONALES PARA 
QUE RÍO GRANDE SIGA 

FORTALECIéNDOSE COMO 
LA CIUDAD DEL DEPORTE” 
DESTACÓ MARTÍN PEREz
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Lo expresó Martín Perez en el encuentro que mantuvo con Thiago Martínez, Campeón de PowerLifting; y Tiziana Pastori, 
Campeona Patagónica y Nacional de Mountain Bike. Ambos deportistas representan a la ciudad y a la provincia, convirtiéndose 
en un ejemplo de esfuerzo y disciplina para los jóvenes. “Estamos orgullosos de ver cómo nuestros deportistas se destacan fuera 
de la provincia. Por eso nosotros los apoyamos y brindamos las herramientas y recursos necesarios para que puedan alcanzar el 
éxito”, aseguró el Intendente.

“RÍO GRANDE TIENE DEPORTISTAS 
QUE NOS LLENAN DE ORGULLO”

Tiziana Pastori, la talentosa ciclista 
de Río Grande de tan solo 14 años, se 
coronó Campeona Argentina de XCO 
el pasado 21 de julio en San Luis. No 
es la primera vez que destaca en el 
escenario nacional ya que, en el 2022, 
obtuvo el título de campeona en Santa 
María, y en el 2021 fue subcampeona 
nacional en La Rioja.

Thiago Martínez, pesista riogran-
dense de 16 años, salió campeón 
nacional en la categoría hasta 100kg 
del 24º Campeonato Argentino de 
Powerlifting, logrando cuatro récords 
imbatibles. Asimismo, logró el Oro 
también en los recientes Juegos de 
Integración Patagónica y participará 
en los Juegos Sudamericanos en San-
tiago de Chile. 

Martín Perez destacó que la gestión 
municipal “tiene como uno de sus ejes 

principales fortalecer todos los días la 
práctica del deporte, porque eso signi-
fica mejorar la calidad de vida de nues-
tros vecinos y vecinas”; y resaltó que 
la actividad deportiva es fundamental 
para las y los jóvenes, “cuando los chi-
cos y las chicas están haciendo depor-
tes fortalecen sus capacidades y, sobre 
todo, se mantienen lejos de las drogas. 
Por eso invertimos recursos económi-
cos y profesionales para que Río Gran-
de siga fortaleciéndose como la ciudad 
del deporte”. 

Perez informó que luego de la veda 
invernal van a inaugurar la Cancha 
de Fútbol 11 del Centro Deportivo, 
“un lugar histórico de nuestra ciu-
dad en donde trabajamos con mucha 
responsabilidad para tener una can-
cha homologada por FIFA”. Como así 
también, adelantó que “con mucho 

esfuerzo, a pesar de la paralización de 
la obra pública nacional, vamos a po-
ner en marcha nuevamente la obra del 
Natatorio Olímpico, enteramente con 
recursos municipales. El año que viene 
queremos poder inaugurarla”. 

En esa línea, el gerente de la Agen-
cia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, señaló que “en un 
año donde desde el ámbito nacional 
siempre se habla de recortar por parte 

del Estado, el Intendente siempre nos 
pide que a nuestros deportistas los si-
gamos apoyando, para que puedan 
viajar, presentarse y competir en lo que 
es alto rendimiento en todo nuestro 
país”.

Además, subrayó la importancia 
del acompañamiento de las familias. 
“Realmente nos reconforta ver cómo 
las familias de ambos los acompañan 
y apoyan, en un esfuerzo compartido 
que hacemos tanto nosotros desde el 
Estado Municipal, como también el 
deportista y las familias, para que cada 
uno de ellos logren sus metas”. 

Por su parte, el pesista Thiago Mar-
tínez, agradeció al Municipio porque 
“siempre nos apoyan, tanto en el entre-
namiento del CRD y cuando sentimos 
desánimo la ciudad nos recibe, nos 
alienta a seguir y poder progresar cada 
vez más en el deporte”.

Tiziana Pastori también sumó unas 
palabras, y señaló estar muy agradeci-
da “por todo el apoyo que nos da la ciu-
dad de Río Grande, tanto con la Escue-
la Municipal de Mountain Bike, como 
con el entrenamiento del CRD. Me 
siento muy contenida porque siempre 
nos están ayudando, nos apoyan y nos 
dan muchos beneficios como depor-
tistas”.

MUNICIPALES
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AUTORIDADES EDUCATIVAS ASEGURARON 
EL NORMAL INICIO DE CLASES
Desde el Ministerio de Educación de la provincia aseguraron que este lunes comenzarán las clases normalmente en todos los 
establecimientos educativos públicos de las tres ciudades, tras haber verificado el cierre de trabajos en las instituciones.

María Victoria Olivera, funcionaria 
del Ministerio de Educación de Tierra 
del Fuego, confirmó que las clases co-
menzarán de manera normal este lunes 
en todos los establecimientos educati-
vos públicos de las tres ciudades de la 
provincia. Esta declaración llega tras ha-
berse verificado y concluido trabajos de 
calefacción, cambio de equipos, pintura 
y mantenimiento general en las institu-
ciones educativas para asegurar que es-
tén en óptimas condiciones para recibir 
a los alumnos.

Olivera detalló las recorridas de ve-
rificación, llevadas a cabo en conjunto 
con integrantes del sindicato docente 
SUTEF. “Comenzamos los recorridos 
acompañados por integrantes del sin-
dicato docente. Era algo que ya estaba 
acordado; ellos habían hecho un releva-
miento de algunas cuestiones edilicias 
que consideraban muy urgentes a resol-
ver. Como formaban parte de las priori-
dades de Infraestructura, se acordó que 
cuando comenzáramos estos recorridos 

los íbamos a invitar”, explicó la funcio-
naria.

En la ciudad de Ushuaia, los recorri-
dos se vieron interrumpidos debido a 
la falla en el sistema eléctrico de la ciu-
dad, lo que obligó a posponer las ins-
pecciones para el sábado y domingo. 
No obstante, en Río Grande los recorri-
dos se realizaron según lo planificado. 
“Se recorrió en Río Grande. En Ushuaia 
se tuvo que suspender por la falla en el 
sistema eléctrico de la ciudad, por lo 
que fue imposible hacer el recorrido, 
que pasaron para sábado y domingo ya 
que no se pudieron hacer el viernes”, 
comentó Olivera.

Las obras consideradas como urgen-
tes se habrían completado durante el fin 
de semana. Olivera indicó que, aunque 
el mantenimiento y las refacciones me-
nores continuarán, estas no afectarán 
el normal desarrollo del servicio edu-
cativo. “Las obras que estaban previs-
tas como muy urgentes, que eran más 
que prioritarias terminar, se terminan 

en el fin de semana. Por supuesto que 
se va a continuar con el mantenimien-
to y refacciones menores que no hacen 
al impedimento del servicio educativo. 
Esperemos que todo esté listo y defini-
do para el domingo, porque en el inte-
rín del cierre de los trabajos tenemos a 
la gente de Gestión Operativa que está 
haciendo la limpieza completa de todos 
los establecimientos”, aseguró.

La funcionaria señaló que la mayo-
ría de los problemas atendidos estaban 
relacionados con la calefacción, un as-
pecto crucial dado el clima frío de la 
época. También se abordaron proble-
mas con los servicios básicos de gas en 
algunas escuelas. “En su mayoría, pro-
blemas de calefacción. También ser-
vicios básicos de gas en la escuela 15, 
en la 39 también. En la 15 se sigue tra-
bajando, estuvo la gente de Camuzzi, 
se hacen las pruebas y esperamos la 
aprobación para empezar las clases 
normalmente el lunes en la escuela”, 
detalló Olivera.

Este proceso de verificación y man-
tenimiento se realizó durante el periodo 
de vacaciones escolares para minimizar 
la interrupción de las actividades edu-
cativas. “Esto es un recorrido para que 
ellos puedan constatar que aquellas 
cuestiones pendientes de realización y 
que solamente se pueden realizar cuan-
do los docentes y estudiantes no están 
en los establecimientos, se están hacien-
do”, explicó.

Finalmente, la funcionaria María 
Victoria Olivera expresó su expectati-
va positiva sobre el inicio de clases y el 
reencuentro con los estudiantes y do-
centes. “Estamos esperando, esperamos 
con ansia esperar el lunes, volver a en-
contrarnos todos en las instituciones y 
finalizar la segunda parte del año”, con-
cluyó.

Con estas acciones, se busca asegu-
rar que el regreso a las aulas se realice 
sin inconvenientes, marcando el inicio 
de una segunda mitad del año escolar 
productiva y estable.

VUELTA DE LAS VACACIONES
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SI LA REPITENCIA 
ES LA ANTESALA 

DEL ABANDONO, EL 
AUSENTISMO ESTUDIANTIL 

ES EN SÍ MISMO UNA 
FORMA SOLAPADA 
y SILENCIOSA DE 

ABANDONO ESCOLAR, 
ES UN ‘ABANDONO EN 
CUOTAS’ QUE IMPACTA 

DE LLENO EN LA CALIDAD 
DE LOS APRENDIzAjES”, 
AFIRMÓ BRUNO VIDELA

Un informe reciente elaborado por 
el Observatorio Argentinos por la Edu-
cación revela que Tierra del Fuego es 
la segunda provincia de Argentina con 
mayor tasa de ausentismo estudiantil. 
Los docentes Bruno Videla, Martín Nis-
tal y Eugenia Orlicki, responsables del 
informe, detallaron que el 31% de los 
estudiantes de Tierra del Fuego regis-
traron más de 20 inasistencias durante 
el año escolar. Esta cifra solo es supera-
da por Buenos Aires, que presenta un 
36% de ausentismo, mientras que otras 
provincias como la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires (CABA) y La Pampa 
también exhiben tasas elevadas, con un 
28% y un 27% respectivamente.

El análisis del ausentismo escolar en 
Tierra del Fuego se basa en los datos del 
cuestionario de Aprender 2022, ya que 
Argentina carece de estadísticas públi-
cas específicas sobre este tema. Videla, 
uno de los autores del informe, explicó 
que “dado que Argentina no cuenta con 
estadísticas públicas sobre ausentismo 
estudiantil, el documento utiliza los da-
tos del cuestionario de Aprender 2022, 
en el que los estudiantes del último año 

Un informe revela que Tierra del Fuego tiene una de las tasas de ausentismo estudiantil más altas del país, afectando negativamente 
el desempeño académico y el desarrollo integral de los estudiantes. El problema requiere una respuesta integral y coordinada.

de secundaria reportaron sus inasis-
tencias”.

Los resultados del informe son 
preocupantes. Según los datos reco-
lectados, el 26% de los estudiantes del 
último año de secundaria reconocen 
tener 20 o más faltas por año, lo que 
equivale a ausentarse al menos un 14% 
de los días de clase. Además, el 49% de 
los directores de secundaria identifi-
can el ausentismo estudiantil como el 
principal problema en el proceso de 
enseñanza y aprendizaje.

Los motivos que explican esta alta 
tasa de ausentismo son diversos. En 
el caso de los estudiantes de menores 
recursos, los problemas de salud, las 
dificultades para acceder a la escuela 
debido al clima o el transporte, y la fal-
ta de ganas de asistir son las razones 
más mencionadas. Para los estudian-
tes de sectores más acomodados, los 
problemas de salud, la falta de ganas y 
las llegadas tarde son los factores pre-
dominantes. No obstante, en todos los 
sectores sociales se observa una pro-
porción significativa de estudiantes 
que mencionan otros motivos, lo que 

PREOCUPACIÓN POR EL ELEVADO AUSENTISMO 
ESCOLAR EN TIERRA DEL FUEGO

sugiere la necesidad de una mayor in-
vestigación en este ámbito.

Las consecuencias del ausentismo 
escolar son inmediatas y a largo plazo. 
El informe señala que “el ausentismo 
estudiantil tiene efectos negativos in-
mediatos sobre el desempeño acadé-
mico, el riesgo de repetición y aban-
dono, el desarrollo social y emocional 
de los menores y las probabilidades 
de finalización de la educación secun-
daria, además de otros efectos a largo 
plazo”.

Bruno Videla destacó la importan-
cia de contar con datos precisos para 
dimensionar la magnitud del proble-
ma y desarrollar estrategias efectivas 
para abordarlo. “Menos días de cla-
ses implican necesariamente menos 
aprendizajes, menos socialización y 
más desvinculación. Si la repitencia es 
la antesala del abandono, el ausentis-
mo estudiantil es en sí mismo una for-
ma solapada y silenciosa de abandono 
escolar, es un ‘abandono en cuotas’ 
que impacta de lleno en la calidad de 
los aprendizajes”, afirmó.

La cuestión del ausentismo escolar 
no solo interpela al sistema educativo, 

sino también a las familias y la socie-
dad en general. Videla subrayó que “la 
falta de ganas de ir a la escuela interpe-
la también a las familias, que muchas 
veces entienden que lo que pasa en la 
escuela no es más importante que otras 
tantas actividades, o bien que ir a la es-
cuela puede ser una decisión sometida 
a la voluntad de los chicos”.

Manuel Becerra, docente secunda-
rio y magíster en Historia, argumentó 
que el ausentismo escolar es un proble-
ma complejo que surge de varios facto-
res, incluyendo la precarización laboral 
y sanitaria de las familias, la extensión 
de la obligatoriedad escolar y una cul-
tura dominante que promueve el éxito 
instantáneo. Según Becerra, “el proble-
ma existe y es grave. Cabe preguntarse 
si es más grave que cuando, por ejem-
plo, la secundaria no era obligatoria y 
aquel alumno que se excedía en inasis-
tencias simplemente era expulsado del 
sistema en forma automática”.

Viviana Postay, especialista en ges-
tión educativa, enfatizó la importancia 
de la colaboración entre la familia y la 
institución escolar para enfrentar el 
problema del ausentismo. “Debemos 
interrogarnos sobre las relaciones en-
tre la familia y la institución escolar: 
¿qué pasa con los adultos a la hora de 
colocar límites al ‘no tengo ganas’ como 
motivo de inasistencia e impuntuali-
dad? Reconstruir tramas de autoridad 
entre adultos, donde la familia apoye el 
trabajo de los docentes y viceversa, re-
sulta fundamental para el cuidado y el 
aprendizaje de los adolescentes”.

El ausentismo escolar en Tierra del 
Fuego representa un desafío para el 
sistema educativo, afectando tanto el 
desempeño académico como el desa-
rrollo integral de los estudiantes. La 
colaboración entre docentes, familias 
y autoridades es esencial para abordar 
este problema de manera efectiva y ga-
rantizar una educación de calidad para 
todos los jóvenes fueguinos.

SEGUNDO EN EL PAÍS
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La ciudad de Tolhuin celebró el cierre de sus colonias de invierno, una iniciativa que reunió a cientos de personas, brindando 
entretenimiento y actividades recreativas para todas las edades durante las vacaciones. 

CIENTOS DE PERSONAS PARTICIPARON DE LAS 
PROPUESTAS DEL MUNICIPIO EN VACACIONES 

Entre las actividades destacadas, se 
llevaron adelante funciones de cine en 
la Casa de la Cultura, donde a través de 
la Dirección de Cultura ofreciendo una 
experiencia cinematográfica para los 
niños y jóvenes de la comunidad. Ade-
más, las colonias de esta edición desde 
la Dirección de Deportes incluyeron 
kermesse, juegos, actividades deporti-
vas y salidas recreativas, ampliando la 
oferta de entretenimiento para niños y 
adultos mayores.

Las salidas recreativas fueron un gran 
atractivo en el marco del Programa de 
Turismo Sociql de la Secretaría de Tu-
rismo y Producción, con excursiones a 
Ushuaia que incluyeron visitas al cine, 
al centro invernal del Cerro Martial y al 
Museo Marítimo y Presidio. Las activida-
des al aire libre también formaron parte 
del programa, con salidas a la Laguna 
CAMI donde los niños y jóvenes disfru-
taron de juegos con gomones y trineos.

Desde la Dirección de Juventudes, 
se organizó una visita al Espacio Tecno-
lógico de Río Grande, en el marco del 
convenio de colaboración entre Muni-
cipios, fomentando el intercambio y el 
aprendizaje en áreas tecnológicas. 

Bajo el lema “En vacaciones de in-

vierno: Sumate a jugar”, la Dirección 
de Discapacidad organizó una serie 
de propuestas inclusivas que fueron 
evaluadas con éxito local con visitas al 
cine en Ushuaia y encuentros con los 
amigos de la Fundación Kau Yak.

Las diferentes áreas municipales 

involucradas expresaron satisfacción 
por el éxito de las colonias de invierno, 
destacando la importancia de estas 
iniciativas para la comunidad ya que 
estas actividades no sólo ofrecieron 
entretenimiento, sino también opor-
tunidades de aprendizaje y socializa-

ción.
La propuesta de vacaciones de in-

vierno de este año en Tolhuin logró di-
vertir a sus participantes, mientras que 
fortaleció los lazos comunitarios, pro-
moviendo un ambiente inclusivo y de 
alegría.

TOLHUIN
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PROTESTAS CIUDADANAS POR LOS CORTES DE ENERGÍA

En la ciudad de Ushuaia, la situa-
ción se torna insostenible tras suce-
sivos cortes de energía eléctrica que 
han afectado a miles de residentes. Los 
ciudadanos, exasperados por la falta 
de respuestas y soluciones por parte 
de las autoridades, recurrieron este fin 
de semana a manifestaciones ruidosas 
con cacerolazos y bocinazos frente a la 
Casa de Gobierno, en la avenida San 
Martín.

La convocatoria para las protestas 
surgió de manera espontánea a través 
de redes sociales, donde los vecinos se 
organizaron para salir a las calles a las 
21:00 horas de este sábado 27 de julio. 
“Nos autoconvocamos para que a las 
21:00 de este sábado 27 salgamos todos 
a la puerta de nuestras casas con cace-
rolazos. Quienes estén en autos, con 
bocinazos, y quienes puedan ir a Casa 
de Gobierno y la Municipalidad, a ro-
dearlas con bocinas y cacerolas”, fue el 
mensaje que se viralizó, evidenciando 
el hartazgo de la población.

La situación es especialmente crí-
tica debido a que los constantes cortes 
de luz se producen en plena tempora-
da turística y en condiciones climáticas 
totalmente adversas, con temperaturas 
bajo cero y nieve, lo que claramente in-

tensificó el malestar entre los residentes 
y turistas. 

Según la última información brinda-
da por el Ministro de Energía, el sumi-
nistro eléctrico se encuentra restable-
cido en un 95%, pero el daño ya estaba 
hecho. La interrupción, que afectó a 
toda la ciudad, ha sido catalogada como 
el corte más largo y general de los últi-
mos 40 años.

Ante este escenario, Gabriela Casti-
llo, ministra de Obras y Servicios Públi-

Ushuaia enfrenta una crisis energética sin precedentes, con cortes de luz que derivaron protestas ciudadanas masivas. Los 
vecinos, hartos de la falta de respuestas oficiales, se manifestaron con cacerolazos y bocinazos exigiendo soluciones inmediatas.

cos de la provincia, explicó que el pro-
blema se originó en “el paso intermedio 
de la producción de energía, en el sector 
de celdas, antes de la distribución”. Sin 
embargo, estas explicaciones técnicas 

no han mitigado el descontento de los 
ciudadanos, quienes demandan solu-
ciones concretas y a largo plazo.

La protesta del sábado fue la prime-
ra de este tipo desde que comenzaron 
las interrupciones hace meses, marcan-
do un punto de inflexión en la relación 
entre los habitantes de Ushuaia y el go-
bierno provincial. 

Las imágenes de cacerolas resonan-
do frente a la Casa de Gobierno y los 
bocinazos de los automovilistas reco-
rrieron rápidamente las redes sociales, 
reflejando la magnitud del descontento 
y la desesperación de una población 
que se siente desatendida.

A medida que las autoridades tra-
bajan para solucionar los problemas en 
el suministro de energía, los residentes 
de Ushuaia esperan que estas acciones 
y manifestaciones sean un llamado de 
atención que impulse cambios signifi-
cativos y evite futuros episodios de esta 
naturaleza.

UNA TURISTA FALLECIÓ EN 
ACCIDENTE DE MOTO DE NIEVE

Una turista de 43 años falleció en el 
centro invernal Las Cotorras tras un ac-
cidente en moto de nieve. La Policía y la 
Justicia investigan las circunstancias del 
trágico suceso, ocurrido durante unas 
vacaciones familiares en Tierra del Fuego.

Una tragedia sacudió el centro in-
vernal Las Cotorras, en Tierra del Fue-
go, donde una turista perdió la vida 
en un accidente de moto de nieve. Liu 
Minlan, de 43 años, de origen chino y 
nacionalizada argentina, falleció tras 
colisionar contra un árbol mientras 
conducía una moto de nieve Polaris a 
alta velocidad y sin las medidas de se-
guridad adecuadas.

El fatal accidente ocurrió cuando 
Liu, que había llegado al centro inver-
nal junto a sus dos hijos desde la Capi-
tal Federal, decidió subirse a la moto de 
nieve, a pesar de que le habían negado 
el servicio por presentar un problema 
físico. 

Según testimonios recabados por 
los investigadores, Liu contrató un pa-
seo en moto de nieve con una empresa, 
pero en el lugar le fue sugerido realizar 
actividades de menor complejidad. Sin 
embargo, con sus dos hijos menores sí 
alquilaron el paseo en moto.

Testigos afirmaron que, mientras se 
preparaban para salir con los demás 
motovehículos, la moto de nieve en la 
que iban los tres turistas salió a toda 
velocidad, con Liu al mando, contravi-
niendo la negativa inicial del servicio. 

Pocos segundos después, la tragedia 
se consumó: Liu falleció casi instantá-
neamente al colisionar contra un árbol. 
Su hijo de 13 años resultó herido y per-
manece internado en el hospital Regio-
nal de Ushuaia con una grave lesión en 
una pierna, mientras que su hija de 10 

años salió ilesa.
La situación se complicó debido a 

que Liu no llevaba casco, a diferencia de 
sus hijos, lo que fue uno de los puntos 
aclarados por los investigadores. 

El domingo se efectuó el traslado de 
la moto de nieve para realizar la pericia 
mecánica correspondiente, y se está a la 
espera del informe definitivo de la au-
topsia forense.

En medio de esta tragedia, el esposo 
de Liu arribó a Ushuaia desde Buenos 
Aires para reunirse con sus hijos y en-
frentar la dolorosa situación. La comu-
nidad de turistas y trabajadores del cen-
tro invernal se encuentra consternada 
por el trágico desenlace de lo que debía 
ser un momento de esparcimiento y 
disfrute familiar.

La Policía y la Justicia continúan in-
vestigando las circunstancias exactas 
del accidente para esclarecer todos los 
detalles y determinar posibles respon-
sabilidades. Mientras tanto, la familia 
intenta sobrellevar el dolor de una pér-
dida inesperada y devastadora.

SITUACIÓN CRÍTICA EN USHUAIA

CENTRO INVERNAL LAS COTORRAS
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El Gobierno Nacional autorizó un nuevo sindicato de camioneros en Jujuy, desafiando la influencia de los Moyano en el sector. La 
medida, en línea con acciones similares en Santa Fe y Córdoba, busca fragmentar el poder del histórico líder sindical.

MILEI HABILITÓ UN NUEVO SINDICATO 
DE CAMIONEROS EN jUjUy

El Gobierno Nacional intensificó su 
estrategia de confrontación con la fami-
lia Moyano, emblemática en el sindica-
lismo argentino, habilitando un nuevo 
sindicato de camioneros en la provincia 
de Jujuy.  Esta acción, formalizada a tra-
vés de la resolución 385/2024 publicada 
en el Boletín Oficial por la Secretaría de 
Trabajo, es vista como un claro movi-
miento para erosionar la influencia de 
Hugo Moyano y su hijo Pablo en el sector 
del transporte de cargas.

La resolución, firmada por el secreta-
rio de Trabajo Julio Cordero, autoriza la 
creación del Sindicato de Conductores 
de Camiones de la provincia de Jujuy, el 
cual tendrá la capacidad de afiliar a los 
trabajadores del transporte de cargas ge-
nerales bajo relación de dependencia. 

Este nuevo sindicato competirá di-
rectamente con la Federación Nacional 
de Camioneros liderada por Moyano, 
que hasta ahora había mantenido una 
hegemonía indiscutible en la provincia.

Los antecedentes de esta estrategia 
gubernamental se encuentran en las 
provincias de Santa Fe y Córdoba. En 
Santa Fe, después de una prolongada 
disputa legal, el Sindicato de Camione-
ros de la provincia logró desafiliarse de 
la Federación Nacional de Camioneros. 
Este hito se concretó cuando la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación ratifi-

có la desafiliación mediante un fallo que 
revocó una sentencia de cámara, repre-
sentando una significativa derrota polí-
tica y judicial para Hugo Moyano.

En Córdoba, la fragmentación del 
poder sindical de los Moyano se reflejó 
en la creación de un nuevo gremio de 
recolectores de residuos liderado por 
Mauricio Saillen. Estos movimientos de 
escisión han sido interpretados como 
intentos deliberados del gobierno para 
disminuir la influencia de Moyano en el 
ámbito sindical, fomentando la creación 
de sindicatos alternativos que puedan 
competir con su federación.

El contexto actual en Jujuy refleja un 
escenario similar. La habilitación del 

nuevo sindicato no es un hecho aislado, 
sino parte de una serie de acciones que 
también han tenido eco en provincias 
como Tucumán y Chaco. En estas juris-
dicciones, se han formado sindicatos de 
camioneros con simple inscripción, de-
safiando la estructura tradicionalmente 
monolítica de la Federación Nacional de 
Camioneros.

Hugo y Pablo Moyano anunciaron 
su intención de apelar la medida de la 
Secretaría de Trabajo, manifestando su 
descontento y señalando la decisión gu-

bernamental como una maniobra políti-
ca para debilitar su poder. 

No obstante, la habilitación del sindi-
cato en Jujuy se suma a una serie de reve-
ses recientes para la familia Moyano, que 
ha visto cómo su control sobre el sector 
camionero se ha fragmentado en diver-
sas regiones del país.

Esta movida del gobierno nacional es 
vista por muchos analistas como parte 
de una estrategia más amplia para re-
configurar el mapa sindical argentino, 
introduciendo competencia y fragmen-
tación en sectores tradicionalmente do-
minados por figuras de gran poder como 
Hugo Moyano. La decisión de habilitar 
un sindicato alternativo en Jujuy podría 
tener implicaciones significativas no 
solo para la familia Moyano, sino tam-
bién para el panorama sindical en gene-
ral, afectando las dinámicas de poder y 
representación en el sector del transpor-
te de cargas a nivel nacional.

La confrontación entre el gobierno y 
los Moyano parece estar lejos de resol-
verse. Con cada nueva acción, la tensión 
entre ambas partes se intensifica, confi-
gurando un escenario de creciente pola-
rización en el ámbito sindical argentino.

LOS MOYANO EN LA MIRA

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama 
a Licitación Pública Nº 005/24, correspondiente a la Compra de Alimentos no 
Perecederos
.
PRESUPUESTO OFICIAL: Cuarenta y Cinco Millones con 00/100 ($ 
45.000.000,00).

RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 12 de Agosto del 2024.

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 
de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (9412) Tolhuin.

APERTURA DE SOBRES: El día 12 de Agosto del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (9412) Tolhuin. Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial sec.gobierno@tolhuin.
gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PUBLICA N° 005/24

COmPRA DE ALImENTOS NO PERECEDEROS
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OPINIÓN

Por Néstor Schumacher.- En un evento “fortuito” que ya no sorprende a nadie, la ciudad de Ushuaia volvió a transitar un fin de 
semana de penurias en lo que refiere a servicio energético. El prolongado corte del día viernes, que se extendió hasta el sábado 
en algunos sectores de la capital, es la consecuencia de una historia de larga data, de la cual nadie parece hacerse responsable.

“CASO FORTUITO O NEGLIGENCIA”

La Emergencia Energética arrancó 
en 2016 con la Ley Provincial N° 1.100. 
Hace 8 años, que, con distintos niveles 
de impacto en la ciudadanía, que la luz 
es un problema. El primero de los cortes 
recientes fue atribuido a la infame tur-
bina Rolls Royce, dejando a buena parte 
de la capital a oscuras durante 8 horas 
y lanzando un esquema de cortes pro-
gramados. Ahora, la nueva interrupción 
parece ligada al ámbito de distribución. 
Distinta excusa, mismo resultado: 15 
horas sin energía en pleno invierno el 
viernes, y servicio reducido todo el fin 
de semana.

Si hacemos algo de memoria, el ex-
director de la DPE Sergio Reymundo, 
allá por la primera emergencia había 
adelantado que la falta de ejecución 
en proyectos y la desmembración de la 
Dirección de Energía tendrían como re-
sultado esta crisis que atravesamos. Se-
gún el referente en esta temática, desde 
2008 que no hay un plan provincial que 

se extienda en el tiempo. 
Desde el Gobierno Provincial, 

ante ya una crisis que empieza a des-
pertar más que el ocasional fastidio 
entre la ciudadanía con un “bocina-
zo” el día sábado, los ministros ope-
rativos salieron a apagar un “incen-
dio” más de índole político, donde 
se pidieron renuncias junto con una 
planificación seria para solucionar la 
problemática.

Tanto el Ministro de Energía, Ale-
jandro Aguirre, como su par de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Casti-
llo, trataron de dar explicaciones que 
siempre resultarán insuficientes: la 
gente no quiere escuchar que se rom-
pió, quiere que lo arreglen. La falta de 
electricidad impacta en muchos hoga-
res a la calefacción, ni hablar de la fal-
ta de conectividad y comunicación en 
una ciudad donde durante el invierno 
algunas áreas se tornan de difícil acce-
so.

CONTINÚA EL PLAN 
DE REMEDIACIÓN VIAL 
EN RÍO GRANDE

Son trabajos de bacheo en frío y 
otras tareas que llevan adelante cua-
drillas de trabajadores municipales 
en pos de remediar las calles que se 
encuentran deterioradas a causa del 
invierno más duro que se ha vivido 
en los últimos 20 años en la Patago-
nia.

La Secretaría de Obras Públicas 
continúa con el plan de acción de 
remediación de las calles que se en-
cuentran deterioradas como conse-
cuencia de las condiciones climáticas 

que transita Río Grande.
En esta oportunidad, los trabajos 

continuaron sobre la Avenida San 
Martín, entre las calles Perú y Cór-
doba. Posteriormente, se continua-
rán en otros sectores de la ciudad de 
forma progresiva en pos de mejorar 
la transitabilidad, priorizando los lu-
gares donde se requiere intervención 
con mayor celeridad.

Además, una vez finalizada la veda 
invernal y como cada año, se realiza-
rán obras de bacheo con hormigón.

MUNICIPALES

El problema de fondo, más allá de 
sí la turbina o las celdas han tenido 
fallos en su correcto funcionamiento, 
es la falta de una política de inversión 
y la articulación de la misma en las 
áreas pertinentes. Desgraciadamente, 
parece no existir en Tierra del Fuego 
un cargo por encima de las y los mi-
nistros, encargado de ser el brazo eje-
cutor de una política integral. Uno po-
dría decir un “jefe” de este Gabinete.

Mientras Tierra del Fuego siga a la 
deriva en las cuestiones fundamen-
tales para los vecinos y las vecinas, ni 
hablar del sector productivo que debe 

prácticamente sacar turno para tratar 
de empujar una economía en plena cri-
sis nacional, las soluciones estarán más 
lejos que cerca. De la plana principal 
política del ejecutivo, léase el goberna-
dor Melella y el jefe de Gabinete, Agus-
tín Tita, ni noticias.

Para cerrar, me gustaría dejarles una 
frase que se repitió en varios mensajes 
del mundillo político fueguino: “Que 
buen día para llamar a elecciones con-
vencionales”. Quizás, en ¿noviembre? 
hay más suerte con la luz, o los días 
largos del verano acompañan para el 
recuento de votos.
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“NOSOTROS DIjIMOS 
QUE ÍBAMOS A ELIMINAR 

EL CEPO: TODOS LOS 
DÍAS ELIMINAMOS 

REGULACIONES. DE 
PAGARSE SOLAMENTE 

EL 15% DE LAS 
IMPORTACIONES, HOy SE 
PAGA EL 80% y CADA DÍA 

ESTAMOS MáS CERCA 
DE ABRIR EL CEPO”, 

ExPLICÓ MILEI

El presidente de Argentina, Javier 
Milei, hizo un llamado a la paciencia a 
los dirigentes del sector agropecuario 
durante su discurso de inauguración 
de la Exposición Rural en Palermo. 
Acompañado por su Gabinete, in-
cluida la vicepresidenta Victoria Vi-
llarruel, Milei subrayó la importancia 
del sector para la economía nacional 
y aseguró que su gobierno trabaja 
intensamente para eliminar el cepo 
cambiario y las retenciones. 

“Nadie tiene tantas ganas como 
nosotros de salir del cepo y las reten-
ciones”, afirmó Milei, quien también 
destacó que el camino hacia la susten-
tabilidad económica requiere tiempo 
debido a la grave situación heredada.

En una mañana menos fría que las 
anteriores, el presidente agradeció a 
las autoridades de la Sociedad Rural 
Argentina (SRA) por la invitación y 
destacó el rol histórico de la institu-
ción en el país. “Es simplemente un 
hecho, una verdad inobjetable, que 
los días más felices de la historia ar-
gentina fueron los días más felices del 
campo, y que los días más duros en la 
historia argentina fueron los momen-
tos más duros para la actividad agro-
pecuaria”, sostuvo Milei al iniciar su 
mensaje.

El presidente destacó que su ges-
tión busca un cambio profundo en la 
economía, pero advirtió que “conse-
guir la sustentabilidad lleva tiempo, 
y decir otra cosa es mentirles”, ya que 
“el cuadro de situación heredado era 
demasiado grave como para una so-
lución inmediata”. En este sentido, 
subrayó que su gobierno no cederá a 
la presión y se enfocará en lograr el 
equilibrio macroeconómico antes de 
eliminar las restricciones actuales. 
“Quitar los parches sin antes solucio-
nar los problemas de fondo sería agra-
var la crisis que heredamos”, señaló.

No obstante, Milei resaltó que, du-
rante este proceso, se avanzará en la 
agenda de desregulación y apertura 

comercial. “Nosotros dijimos que íba-
mos a eliminar el cepo: todos los días 
eliminamos regulaciones. De pagar-
se solamente el 15% de las importa-
ciones, hoy se paga el 80% y cada día 
estamos más cerca de abrir el cepo”, 
explicó. Además, confirmó que en 
septiembre el impuesto PAIS se redu-
cirá al 7,5% y se eliminará en diciem-
bre, destacando mejoras en los sala-
rios reales y jubilaciones como parte 
de una recuperación cíclica del país.

El discurso de Milei se dio en un 
contexto de tensión con el sector 
agropecuario, que demanda la libera-
ción del cepo cambiario y la elimina-
ción de las retenciones. Esta tensión 
fue evidente en el comunicado de 
Confederaciones Rurales Argentinas 
(CRA), que cuestionó duramente las 
políticas actuales. 

Milei, sin embargo, reafirmó su 
compromiso con la libertad del sec-
tor privado y la reducción del poder 
arbitrario del gobierno. “Vinimos a 
limitar el poder arbitrario del Gobier-
no, a liberar el sector privado y a sa-
carle de encima la bota asfixiante del 
Estado a los productores”, enfatizó.

La inauguración de la Exposición 
Rural también contó con la presen-
cia de funcionarios y dirigentes, in-
cluidos la secretaria general de la 
Presidencia, Karina Milei, y varios 
ministros. Entre los asistentes se en-
contraban el jefe de Gobierno de la 
Ciudad de Buenos Aires, Jorge Macri, 
y los gobernadores de Chaco y San 
Luis, Leandro Zdero y Claudio Poggi, 
respectivamente. También estuvieron 
presentes el diputado José Luis Espert 
y el senador Alfredo De Angeli.

El titular de la Sociedad Rural, Ni-
colás Pino, aprovechó la ocasión para 
plantear sus demandas al presidente. 
“Señor presidente, los productores 
necesitamos la certeza de que va a 
quitar las retenciones”, afirmó Pino, 
quien calificó a las retenciones como 
“un impuesto distorsivo, discrimi-
natorio y confiscatorio”. Pino argu-
mentó que la eliminación de las re-

MILEI PIDIÓ PACIENCIA AL CAMPO y ASEGURÓ 
EL FIN DEL CEPO y LAS RETENCIONES
En la inauguración de la Exposición Rural, javier Milei pidió paciencia al campo, asegurando que su gobierno trabaja para eliminar 
el cepo y las retenciones. Acompañado por su Gabinete, destacó la importancia del sector y prometió avances en la apertura 
económica.

DISCURSO EN LA RURAL

tenciones incentivaría la producción 
y el empleo, mientras que su mante-
nimiento desanima a los producto-

res y promueve su desaparición. “El 
productor no es un especulador, sino 
una persona eficiente en el manejo 
de lo que produce”, destacó Pino.

Antes del discurso de Milei, varios 
funcionarios y dirigentes expresaron 
sus expectativas ante posibles anun-
cios sobre las retenciones. José Luis 
Espert comentó que tenía las mejores 
expectativas y recordó que el último 
presidente en visitar la Exposición 
Rural fue Mauricio Macri, quien in-
tentó cambiar las cosas a favor del 
campo. Leandro Zdero, por su parte, 
manifestó el compromiso de Chaco 
con el sector productivo y destacó 
las medidas tomadas para apoyar al 
campo. Alfredo De Angeli, aunque re-
conoció la difícil situación actual del 
sector, expresó su esperanza de que 
haya un cambio con el gobierno de 
Milei y que las retenciones se reduz-
can a corto plazo.
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“ESTAMOS TRABAjANDO PARA ENCONTRAR 
SOLUCIONES DE FONDO A LARGO PLAzO” 

“Con un enorme trabajo del per-
sonal de la DPE se ha conseguido en-
contrar el problema y solucionarlo. En 
esta oportunidad se trató de una situa-
ción completamente inusual, porque 
el problema no fue en la generación 
de la energía sino en la distribución”, 
expresó.Asimismo, el funcionario sos-
tuvo que “no obstante, está claro que 
hay una situación difícil y compleja en 

cuanto a la energía que se puede pro-
ducir y la que la ciudad requiere sobre 
todo en época invernal. Estamos tra-
bajando y buscando alternativas para 
ampliar la capacidad del sistema y en-
contrar soluciones de fondo a media-
no y largo plazo”.

De igual modo el Ministro con-
firmó que “el Gobernador va a estar 
convocando para el próximo martes a 

diferentes actores sociales, a fin de po-
ner en conocimiento sobre la situación 
energética, así como el plan de acción 
que llevará adelante el Gobierno, con 
el objetivo de garantizar el servicio, en-
tendiendo y reconociendo las falencias 
pero apuntando a encontrar solucio-
nes a corto, mediano y largo plazo”. 

“Más allá de las medidas a tomar 
con el Parque Energético de la ciudad 

El Ministro de Energía de la Provincia, Alejandro Aguirre, informó que se ha logrado solucionar el problema que produjo un corte 
de energía general en la ciudad de Ushuaia y que el sistema se mantiene operativo y estable.

“ACTUALMENTE ESTAMOS 
GARANTIzANDO LA 

PRESTACIÓN DEL SERVICIO 
EN TODA LA CIUDAD DE 
USHUAIA y SEGUIMOS 
MONITOREANDO LA 

SITUACIÓN. SOLICITAMOS 
EN ESTE CONTExTO A LOS 

VECINOS y VECINAS HACER 
UN USO RACIONAL DE LA 

ENERGÍA”.

capitalina, también pensamos y lleva-
remos adelante acciones para Tolhuin y 
Río Grande” indicó el funcionario.

Finalmente, Aguirre indicó que “ac-
tualmente estamos garantizando la 
prestación del servicio en toda la ciu-
dad de Ushuaia y seguimos monito-
reando la situación. Solicitamos en este 
contexto a los vecinos y vecinas hacer 
un uso racional de la energía”.

MINISTRO DE ENERGÍA DE LA PROVINCIA
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SE REALIzARON TRABAjOS DE LIMPIEzA DE 
NIEVE DURANTE LA jORNADA DEL DOMINGO

De acuerdo a los reportes hubo 
una acumulación por encima de los 20 
centímetros en los sectores altos de la 
ciudad, mientras que en la zona media 
y baja la nieve promedió los 15 centí-
metros. Las precipitaciones níveas dis-
minuyeron desde las 15 horas. En la 
madrugada del lunes los trabajos con-
tinuarán con despeje sobre todos los 
circuitos, centrándose desde las 4.30 
en el circuito primario.  

“Tenemos toda la flota operativa 
tanto la fuerza propia como la maqui-
naria contratada, destinada en su tota-
lidad a mantener el circuito primario 
de la ciudad, y el resto de los circuitos” 

destacó la secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, arquitecta Belén 
Borgna. 

En esta línea, la funcionaria señaló 
que “se realizaron tareas de despeje 
de nieve aprovechando las ventanas 
entre precipitaciones, se intervino 
sobre la zona Barrio Akar, Andorra, 
Antiguos Leñadores, Las Reinas, Dos 
Banderas, La Oca, 640 Viviendas, Eco-
lógico, calle De Los Ñires, Centro, 
Alakalufes, Río Pipo, Identidad Fue-
guina, 128 Viviendas ATE, Escondido, 
El Obrero, Los Morros y circuitos ale-
daños a dichos sectores”.

“Con cuatriciclos hemos trabaja-
do además en el circuito costero de 
veredas para garantizar la circulación 
peatonal” a la vez que recordó “que 
los frentistas deben limpiar sus vere-
das de acuerdo a la normativa vigen-
te”. 

“Desde la tarde estamos trabajan-
do y supervisando con el subsecre-
tario de Servicios Públicos, Fabián 
Botte, las labores que se llevan ade-
lante en el circuito primario y alre-
dedores de las escuelas, y evaluando 
lo actuado en el resto de los circuitos 
de la ciudad. El domingo por la tarde 
se intervino sobre Río Pipo, barrio La 
Antena, Los Fueguinos, El Bosqueci-
to, Kaupen, Mirador, Andino, Intevu 
XVIII. En la zona Centro trabajaremos 
en el despeje de 00 hs a 5 hs de la ma-
drugada del lunes” informó Borgna.

Finalmente, la arquitecta llamó a 

La Municipalidad de Ushuaia desde primeras horas de este domingo realizó una intensa limpieza de la ciudad ante la nevada 
que cayó sobre la capital fueguina el fin de semana, con trabajos que continuarán durante la madrugada del día lunes a fin de 
garantizar la transitabilidad y acceso a los establecimientos educativos que reinician las clases luego del receso por vacaciones 
de invierno.

“CON CUATRICICLOS 
HEMOS TRABAjADO 

ADEMáS EN EL CIRCUITO 
COSTERO DE VEREDAS 

PARA GARANTIzAR 
LA CIRCULACIÓN 

PEATONAL” A LA VEz 
QUE RECORDÓ “QUE 

LOS FRENTISTAS DEBEN 
LIMPIAR SUS VEREDAS 

DE ACUERDO A LA 
NORMATIVA VIGENTE”. 

USHUAIA

la prevención a los vecinos y vecinas, 
“que salgan con tiempo de sus hoga-
res, que circulen con precaución con 
los neumáticos correspondientes y 

que ante emergencias se contacten al 
103 de Defensa Civil Municipal, mien-
tras que por consultas lo hagan a las 
líneas del Centro de Atención Vecinal”.
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CONMOCIÓN POR LA MUERTE 
DE UNA FUNCIONARIA DE 
AxEL KICILLOF

El Presidente de la Sociedad Ru-
ral, Nicolás Pino, abrió el acto cen-
tral de la Sociedad Rural con dos 
pedidos cruciales al gobierno: que 
elimine las retenciones y el cepo. 
“Las fuerzas del cielo se van a en-
contrar con las fuerzas del campo”, 
aseguró el dirigente.

Ante la presencia del presidente 
Javier Milei, el titular de la Sociedad 
Rural Argentina (SRA), Nicolás Pino, 
le pidió paciencia al campo, en el 
acto central de la muestra: “Creemos 
útil darle al Gobierno un espacio de 
confianza”. “Las fuerzas del cielo se 
van a encontrar con las fuerzas del 
campo”, sostuvo Pino.

El referente del agro destacó las 
políticas oficiales hacia el sector, le 
agradeció al mandatario por su pre-
sencia en la muestra del agro en Pa-
lermo y reclamó el fin de las reten-
ciones y el cepo cambiario.

“El Estado ha recaudado la frio-
lera de u$s200.000 millones en los 
últimos 22 años solamente en con-
cepto de retenciones, flaco beneficio 
si se considera que los productores 
agropecuarios que a fines del siglo 
XX éramos 300.000 no solo no nos 
hemos multiplicado, sino que nos 
hemos visto reducidos a 230.000”.

“Los Gobiernos se han caracteri-
zado por una mala gestión endémi-
ca del problema. Si por el contrario 
el Gobierno levantara las trabas a la 
producción, crecería la oferta de los 
bienes del campo y el poder del con-
sumidor, y el costo de vida podría 
bajar por fin a niveles compatibles 
con la dignidad de las personas y la 
igualdad de oportunidades para to-
dos”. “Los productores del campo no 
somos magnates egoístas que, como 
a veces se dice, se sientan sobre la 
soja y no liquidan sus productos, es-

peculando con las oscilaciones de su 
precio y despreciando las necesida-
des de divisas del país y las necesida-
des de alimentos de la población”.

“El productor no es un especula-
dor sino una persona eficiente en el 
manejo de lo que produce. ¿En qué 
rama de la actividad económica se li-
quida sin más la producción entera, 
que debe garantizar la vida de la em-
presa y su personal durante todo el 
año? Que no se llame especulación a 
lo que es, simplemente, sana y buena 
administración”.

“Los problemas de nuestra patria 
son tan profundos y manifiestos que 
no es importante si los servidores 
públicos son libertarios o socialistas, 
peronistas o radicales. Se trata de po-
ner el hombro para que el edificio no 
se derrumbe. Dentro de esas reglas 
de juego, la oposición está llamada a 
aportar, marcar y corregir lo que con-
sidere incompleto o erróneo en el ac-
cionar del oficialismo.

“Lo que no debe hacer es oponerse 
porque sí, es decir, simplemente para 
obstruir las iniciativas oficiales, por-
que, de ese modo, se coloca también 
en contra de los ciudadanos mismos 
que la han votado”.

“Señor Presidente, usted sabe muy 
bien cuál es el problema fundamental 
del que estamos hablando. Los pro-
ductores seguimos agobiados por los 
derechos de exportación, que tratan 
en forma desigual al campo, en com-
paración con los demás sectores eco-
nómicos y productivos”.

“Las retenciones son un impues-
to distorsivo, discriminatorio y con-
fiscatorio. Si se eliminara, surgiría 
la respuesta inmediata del aumento 
en la producción, en el empleo, y, en 
definitiva, en la recaudación de otros 
impuestos más equitativos”.

“NECESITAMOS LA CERTEzA 
DE QUE USTED ELIMINARá 
LAS RETENCIONES y EL 
CEPO”

Se trata de Ana Castagneto, quien 
se desempeñaba como subsecretaria 
de Políticas Poblacionales de la pro-
vincia de Buenos Aires. Además, era la 
esposa del diputado nacional Carlos 
Castagneto.

En las últimas horas se confirmó el 
fallecimiento de Ana Herrán de Cas-
tagneto, funcionaria del gobernador 
Axel Kicillof. Según trascendió, su-
frió un paro cardíaco que le causó la 
muerte, mientras jugaba al tenis en La 
Plata Rugby.

Era subsecretaria de Políticas Po-
blacionales de la provincia de Buenos 
Aires y estaba casada con el diputado 
nacional Carlos Castagneto, también 
administrador Federal de Ingresos 
Públicos (AFIP) hasta el 10 de diciem-
bre del año pasado.

Ana era referente y fundadora del 
partido político Kolina y asumió una 
banca de concejala en La Plata en 
2017. Madre de dos hijos, uno de los 
ellos Gastón Castagneto, con quien 
llegó a compartir bloque en el Conce-
jo Deliberante platense; el otro es Lu-
cas, dirigente con activa participación 
en la vida política interna del club 
Gimnasia y Esgrima de La Plata.

Era reconocida en la capital bo-
naerense por su trabajo territorial en 
distintos barrios con su agrupación, 
que fuera creada en 2010 a partir del 
trabajo con la entonces ministra na-
cional de Desarrollo Social, Alicia Kir-
chner.

Los pésames por el fallecimiento 
de Ana Castagneto

A través de X (antes Twitter), el 
gobierno bonaerense lamentó su 
fallecimiento: “Con gran dolor des-
pedimos a Ana Herrán, nuestra sub-
secretaria de Políticas Poblacionales. 
Ana fue una militante del campo po-
pular y una funcionaria al servicio de 
nuestro pueblo. Acompañamos a sus 
familiares y seres queridos en este di-
fícil momento”.

Dirigentes peronistas también le 
dedicaron sentidos mensajes en sus 
redes sociales. “Se fue una compañera 
querida, Ana Herrán. Su compañero, 
su familia y el pueblo peronista van 
a llorar su partida. Injusta y pronta 
despedida que debemos transformar 
en actos de militancia en su honor”, 
expresó la senadora nacional Juliana 
Di Tullio desde su cuenta de X.

El intendente de La Plata, Julio 
Alak, afirmó: “Lamento profunda-
mente el fallecimiento de la querida 
compañera Ana Herrán Castagneto, 
que con gran empeño militó siempre 
en nuestro espacio político al servicio 
del pueblo, de los más necesitados y 
de nuestra Patria. Envío un saludo 
afectuoso a su familia y seres queri-
dos”.

Asimismo, el exjefe comunal y 
hasta hace días funcionario del go-
bierno de Javier Milei, Julio Garro, 
lamentó su muerte. “Quiero mandar-
les un abrazo enorme a Carlos, Gas-
tón y Lucas Castagneto en este difícil 
momento. A disposición para lo que 
necesiten. Lamento mucho la partida 
de Ana”.

ANA CASTAGNETO SOCIEDAD RURAL ARGENTINA
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INVERNALES

SE VIENE UNA NUEVA EDICIÓN DEL 
KRUND SALVAjE

USHUAIA.- El sábado 31 de agos-
to de 2024 se llevará a cabo la VI Edi-
ción de la carrera combinada Krund 
Salvaje de Invierno, organizada por 
el Club Amigos de la Montaña Us-
huaia (CAMU) y el guía de montaña 
Marcelo Donozo. Este evento de 35 
km permite a los participantes com-
petir de manera individual o en pos-
ta, alternando entre raquetas o esquí 
de travesía y esquí de fondo.

Inspiración del Evento
El Krund Salvaje de Invierno 

conmemora el esfuerzo de Ernesto 
Krund y sus compañeros, quienes 
realizaban travesías arduas cruzando 
la cordillera para cumplir con su ta-
rea de estafeta postal en el siglo pa-
sado.

Detalles de la Competencia

Primera Etapa:

Inicio: Intersección de la Ruta 3 y 
la entrada al Lago Escondido (sector 
de la antena).

Hora de Largada: 8:00 AM.
Modalidad: Esquí de travesía o ra-

quetas.
Recorrido: Desde la intersección 

mencionada hasta la antigua hoste-
ría Petrel, siguiendo por la ex Ruta 3 
hasta el Paso Garibaldi, luego por el 
gasoducto y la margen del río Ham-
bre, retornando a la ex Ruta 3 y lle-
gando al paraje Rancho Hambre.

Distancia: 17 km.

Segunda Etapa:
Punto de Transición: Rancho 

Hambre.

Modalidad: Esquí de fondo.

El Krund Salvaje de Invierno conmemora el esfuerzo de Ernesto Krund y sus compañeros, quienes realizaban travesías arduas 
cruzando la cordillera para cumplir con su tarea de estafeta postal en el siglo pasado.

Recorrido: Desde Rancho Ham-
bre, atravesando un turbal hasta el 
complejo de Haruwen, luego hacia 
el cerro Castor bordeando el río La-
sifashaj, empalmando con la pista 
PIPEF y finalizando en el centro in-
vernal Tierra Mayor.

Distancia: 18 km.
Categorías y Premios
Categorías Individuales:
Femenina y masculina (Esquí de 

travesía o raquetas en la primera 
etapa, esquí de fondo en la segunda 
etapa).

Categorías en Posta:
Femenina, masculina o mixta 

(Corredor uno: raquetas o esquí de 
travesía. Corredor dos: esquí de fon-
do).

Premiaciones:
Premios para el tercer, segundo y 

primer puesto de cada categoría.
Medalla finisher para todos los 

competidores que completen sus 
respectivas etapas.

Copa Challenger “Milin” Fer-
nández: Para el competidor y com-
petidora, independientemente de la 
modalidad, que crucen primero el 
Paso Garibaldi.

Copa Karen’na: Reconocimiento 
al desempeño deportivo de la mujer.

Inscripciones y Contacto

Para mayor información e ins-
cripciones, los interesados pueden 
comunicarse a través de:

Facebook e Instagram: Travesía 
Krund.

Sitio Web: Inscripción Krund In-
vernal 2024.

Email: krundsalvaje@gmail.com.
Teléfono: 2901 464784.

INSCRIPCIONES y 
CONTACTO

PARA MAyOR 
INFORMACIÓN E 

INSCRIPCIONES, LOS 
INTERESADOS PUEDEN 

COMUNICARSE A TRAVéS 
DE:

FACEBOOK E INSTAGRAM: 
TRAVESÍA KRUND.

SITIO WEB: INSCRIPCIÓN 
KRUND INVERNAL 2024.

EMaiL: krUNdsaLvaJE@
GMAIL.COM.

TELéFONO: 2901 464784.
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SE REALIzARON CORTES DE CABELLO 
GRATUITOS PARA NIÑOS y ADOLESCENTES 

En el Centro Municipal de Desarro-
llo Comunitario, ubicado en Rafaela 
Ishton 1148, se llevó a cabo la jornada: 
¡Volvemos a clases con vos!. La misma 
consistió en cortes de cabello gratuitos 
para niñas, niños y adolescentes.Esta 
iniciativa solidaria, se llevó a cabo gra-
cias a un trabajo en conjunto entre la 
Secretaría de Género y Desarrollo Co-
munitario y la Subsecretaría de Desa-
rrollo Productivo.

En vísperas del inicio de clases tras 
el receso invernal, familias de la ciudad 
se acercaron para recibir estos cortes 
de cabello gratuitos realizados por pro-
fesores, egresados y egresadas de los 
cursos de la Dirección de Empleo Mu-
nicipal. 

Al respecto, el Subsecretario de De-
sarrollo Comunitario, Pablo Gattamora, 
afirmó que “por medio de esta actividad 
conjunta entre la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario y la Oficina de 
Empleo que depende de la Subsecreta-
ría de Desarrollo Productivo, el Estado 
Municipal acompaña a las familias rio-
grandenses”.

Además, destacó que “desde el inicio 

Se trata de la primera producción 
realizada íntegramente en el nuevo 
laboratorio. Las 60 mil unidades de 

de la gestión nuestro intendente Mar-
tín Perez resaltó la idea de un Estado 
Municipal presente, que esté a dispo-
sición de la vecina y el vecino. Este re-
curso es esencial para continuar con 
la construcción del concepto de co-
munidad. Es en ese marco que surgen 
estas acciones”. 

Por su parte Facundo Armas, sub-
secretario de Desarrollo Productivo, 
expresó que “realmente nos enorgu-
llece que los egresados de la Dirección 
de Empleo sean parte de esta jornada 
solidaria, acompañando a los vecinos 
y vecinas de los distintos barrios de 
nuestra ciudad”.

Armas señaló la importancia de 
esta actividad “en este contexto de di-
ficultad económica, estando presen-
tes como Municipio dando respuesta 
a las necesidades que surgen”, y valoró 
el espacio para que quienes alcanza-
ron un oficio a través de los cursos de 
la Oficina de Empleo, puedan “visibili-
zar todo lo aprendido en las distintas 
capacitaciones que cada vez son más 
completas y llegan a todos los secto-

SE ExTIENDE EL PLAzO DE REINSCRIPCIÓN PARA 
DEMANDA HABITACIONAL 

El período para la reinscripción en 
el Registro Único de Demanda Habi-
tacional (RUDH) se extendió hasta el 
30 de agosto mediante una resolución 
firmada por el secretario de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial de la Munici-
palidad de Ushuaia, David Ferreyra. 

La prórroga ofrece mayor tiempo 
para que vecinas y vecinos interesados 
puedan cumplir con el reempadro-
namiento y actualización de datos en 
el RUDH. “Inicialmente establecimos 
un plazo de 90 días a partir del 22 de 
abril de 2024 que se extendía hasta el 

res”.
En este complejo contexto que es-

tamos atravesando como país, estas 

USHUAIA

mes de julio, pero hemos decidido 
extenderlo hasta el 30 de agosto, para 
garantizar el acceso equitativo al re-
gistro”, dijo Ferreyra.  

“La reinscripción puede realizarse 
a través de la Ventanilla Digital y con-
sideramos que esta prórroga permitirá 
que aquellos vecinos que aún no lo hi-
cieron, tengan el tiempo suficiente para 
reempadronarse”, explicó el Secretario 
municipal. “Buscamos obtener la más 
certera representación de la demanda 
habitacional en nuestra ciudad, tenien-
do en cuenta que algunas familias han 
optado por otras soluciones habitacio-
nales o se trasladaron fuera de la pro-
vincia”, agregó. 

La Municipalidad de Ushuaia en-
viará recordatorios por correo electró-
nico a aquellos que aún no hayan com-
pletado la reinscripción, a través de la 
Subsecretaría de Políticas Habitaciona-
les. “Queremos que todos los interesa-
dos estén informados sobre la nueva 
fecha límite”, dijo David Ferreyra.

Mediante estas propuestas, el Municipio de Río Grande continúa construyendo lazos de unión en la comunidad; y acompaña a 
las familias riograndenses en el retorno a clases luego de las vacaciones de invierno.

acciones solidarias son indispensables 
para acompañar a quienes más lo nece-
sitan.

RÍO GRANDE

“LA REINSCRIPCIÓN 
PUEDE REALIzARSE 

A TRAVéS DE LA 
VENTANILLA DIGITAL “ 
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EL IMD CONCLUyÓ CON éxITO LAS ACTIVIDADES DEL 
RECESO INVERNAL 

La presidenta del IMD, Liliana Ga-
vilán destacó “el acompañamiento de 
las familias para con los niños, niñas 
y jóvenes durante este trayecto dón-
de fuimos partícipes de lo importante 
que fue tomarse un momento para 
conectar con el entorno natural y el 
deporte”. 

Asimismo, explicó que “se con-
formaron grupos de unos 20 chicos y 

chicas aproximadamente, en las dis-
tintas disciplinas, y entre las activida-
des más definidas, se realizó con gran 
triunfo la marcha nocturna, en la cual 
se observó gran concurrencia de las 
familias y amigos”. 

En esa sintonía contó que también 
hubo actividades recreativas para ni-
ños y niñas de entre 8 y 12 años en el 
Glaciar Martial; allí se realizaron ca-
minatas, juegos y deslizamiento en 
trineo y culipatin, como así también 
prácticas de palestra y esquí de fondo. 

No obstante, para jóvenes, adultos 
y adultos mayores también se ofre-
cieron numerosas clases de pilates, 
stretching, yoga terapéutico, gimna-
sia deportiva, futsal femenino, bas-
quet mixto, karate, skate y acrotela.

La funcionaria observó que “estos 
fueron días de gran participación y de 
intensa actividad en distintos esce-
narios, y sin lugar a dudas, lo vivimos 
como una gran fiesta, donde si bien 
los protagonistas siempre fueron los 
vecinos y vecinas de distintas edades, 
es importante hacerles saber que las 
puertas del IMD quedan abiertas du-
rante todo el año, mediante los talle-
res que ofrecemos a diario”.

La Municipalidad de Ushuaia a través del Instituto Municipal de Deportes (IMD), celebró junto a las más de 800 vecinos y vecinas 
de distintas edades, los más de 40 talleres para disfrutar del receso invernal. 

 “ESTOS FUERON DÍAS DE 
GRAN PARTICIPACIÓN y 

DE INTENSA ACTIVIDAD EN 
DISTINTOS ESCENARIOS, 

y SIN LUGAR A DUDAS, LO 
VIVIMOS COMO UNA GRAN 
FIESTA, DONDE SI BIEN LOS 
PROTAGONISTAS SIEMPRE 
FUERON LOS VECINOS y 
VECINAS DE DISTINTAS 

EDADES”

El Municipio permanece gestio-
nando espacios para las juventudes, 
con el fin de acompañarlos en esta 
etapa tan importante. En virtud de 
ello, el próximo lunes 29 de julio co-
menzarán las inscripciones para los 
distintos talleres que se dictarán, du-
rante el segundo semestre del año, en 
Casa de Jóvenes.

La oferta de cursos y talleres inclu-
ye: huerta para juventudes y adultos, 
canto, técnica vocal adultos, violín; 
ritmos urbanos, dibujo y pintura y 
belleza de manos. Además, habrá co-
cina recreativa, guitarra, piano, piano 
lúdico, técnica de pestañas y cejas; 
taller de peinados, cerámica, barbe-

ría, danza contemporánea y medios 
audiovisuales.

Mediante estas propuestas se bus-
ca fomentar la socialización y la ge-
neración de nuevos lazos que les per-
mitan articular y compartir proyectos 
personales o grupales, a la vez que 
adquieren herramientas que favorez-
can su inclusión y desarrollo. 

Aquellos que quieran inscribirse 
deberán acercarse desde el próximo 
lunes, de 9 a 16 horas, a Casa de Jó-
venes con DNI en mano. En caso de 
ser menor de edad, deben concurrir 
con un adulto responsable. Para más 
información pueden comunicarse al 
436223.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LOS TALLERES DE CASA DE 
jÓVENES 

Con la colocación de luminaria, 
se busca que estos espacios sean más 
seguros y cómodos para las usuarias 
y usuarios del Transporte Público. El 
Municipio solicita la colaboración 
para su cuidado y mantenimiento al 
hacer uso de las mismas.

El Municipio de Río Grande con-
tinúa con el reemplazo de nuevas 
garitas de colectivos existentes por 
mobiliarios de metal y hormigón. Se 
colocarán más de 20 garitas en dife-
rentes zonas de la ciudad, de las cua-
les una parte fueron instaladas sobre 
la Av. San Martín, en sentido norte 
hacia la Rotonda de las Américas, y 
ya se encuentran en funcionamiento.

Con el fin de brindar más seguri-
dad y comodidad en estos espacios, 

actualmente se lleva adelante la co-
locación de luminaria. Cabe destacar 
que las nuevas estructuras son acce-
sibles para personas con movilidad 
reducida, cuentan con espacios para 
sentarse y están ploteadas con infor-
mación pertinente al servicio.

Asimismo, la Secretaría de Obras 
Públicas continúa trabajando en la 
construcción de nuevas garitas de me-
nor tamaño que serán instaladas en 
otros sectores estratégicos de la ciu-
dad, luego de la veda invernal.

El Municipio solicita la colabora-
ción de la comunidad para el cuidado 
y conservación de las nuevas garitas, 
entendiendo la importancia de estos 
espacios para las vecinas y vecinos que 
hacen uso diario de los mismos.

EL MUNICIPIO REACONDICIONA 
LAS NUEVAS GARITAS DE 
COLECTIVOS

USHUAIA

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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MáS DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN 
DESAPRUEBA AL GOBIERNO DE MILEI

ENCUESTA

El relevamiento da cuenta de un deterioro lento, pero sostenido de la imagen de la gestión libertaria. El impacto del ajuste, los 
límites de la tolerancia y el rol de la oposición, ejes del estudio.

La aprobación del gobierno baja: 
no de forma abrupta, pero sí de forma 
sostenida. Más de la mitad de la po-
blación (53,7 por ciento) desaprueba 
mucho o desaprueba algo la gestión 
de Javier Milei. En la misma línea, 
casi la mitad de los ciudadanos afir-
man que el gobierno va en dirección 
incorrecta y, como ya se viene repi-
tiendo en todos los estudios, tres de 
cada cuatro argentinos sostienen que 
el ajuste lo paga la gente, no la casta. 
En particular, los jubilados. En el pla-
no de la vida cotidiana, nada menos 
que el 81 por ciento dice que tiene di-
ficultades para llegar a fin de mes. Lo 
que sostiene todavía a la administra-
ción de La Libertad Avanza (LLA) son 
las expectativas: el 49 por ciento cree 
que, económicamente, las cosas en su 
casa van a mejorar y el 49 cree que no 
se verificará esa mejora.

Las conclusiones surgen de la en-
cuesta -especial para Página/12- del 
Centro de Estudios de Opinión Pú-
blica (CEOP), que dirige Roberto Bac-
man. En total se entrevistaron 1565 
personas a través de cuestionarios 

LA MUNICIPALIDAD PIDE 
RESGUARDAR A LOS 
ANIMALES ANTE LAS 
INCLEMENCIAS CLIMáTICAS

La Municipalidad de Ushuaia so-
licita a vecinos y vecinas de la ciudad 
mantengan a resguardo los animales 
de compañía y recomienda permitir 
el ingreso de los mismos a sus hoga-
res, ante las inclemencias climáticas 
del fin de semana.  

A través de la Dirección de Zoo-
nosis, dependiente de la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, solicitaron la 

comprensión y colaboración de las 
familias ante las condiciones climáti-
cas actuales, con bajas temperaturas 
y nevadas en la ciudad y en el marco 
del cuidado responsable de animales.  

Para consultas y asesoramiento 
gratuito pueden contactarse con la 
Dirección de Zoonosis al teléfono 
422377 de lunes a viernes de 7 a 19 
horas.

USHUAIA
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que se contestaron on line, después 
de una selección en las páginas más 
conocidas, como Facebook, Insta-
gram y otras. En la muestra final se 
respetaron las proporciones por edad, 
sexo y nivel económico-social.

El impacto de la crisis
“No queda duda alguna que Ar-

gentina atraviesa una profunda crisis 
económica y social desde la asunción 
de Javier Milei -analiza Bacman-. El 
ajuste fue brutal, sueldos e ingresos se 
congelaron mientras que los precios 
de productos y servicios crecieron de 
manera significativa. La mayor parte 
de los argentinos (el 81,6 por ciento 
para ser más precisos) tiene dificulta-
des para llegar a fin de mes, a algunos 
ni siquiera les alcanza lo que ganan y 
el resto debe realizar grandes esfuer-
zos e importantes ajustes para que el 
dinero les alcance. Si bien es cierto 
que la inflación bajó, la situación en 
general no mejoró y la economía coti-
diana está cada vez peor. En ese mar-
co, la imagen positiva del presidente, 
así como la aprobación a su gestión, 
van bajando. Están en un nivel del 43 
al 45 por ciento, muy por debajo del 
55,7 por ciento que lo votó en el ba-
lotaje. Aun así, es un valor que parece 
muy alto con relación al ajuste y la si-
tuación que viven en los hogares”.

Seguramente no es sólo lo econó-
mico lo que va pegando en la imagen 
presidencial: los viajes costosos y per-
sonales, las duras internas entre pre-
sidente y vicepresidenta, las peleas 
con mandatarios de una larga serie 
de países -Brasil, Colombia, China, 
España-, alineamiento con Estados 
Unidos y, en especial, los feroces re-
cortes a los jubilados. En la encuesta 
del CEOP el 95,6 por ciento, o sea casi 
toda la población, desaprueba la fór-
mula de actualización de los haberes 
jubilatorios.

La esperanza es lo último….
Bacman detalla que “los datos de 

este trabajo de campo son más que 
elocuentes al respecto: el 45 por cien-
to de los argentinos se caracterizan 
por poseer esperanza a pesar de todas 
las vicisitudes de la realidad económi-
ca. Milei tiene base en un relato que 
logró instalar: metió el concepto de la 
casta (hoy tiene poca credibilidad), la 
motosierra, el ajuste necesario y sin 
anestesia y el verdadero cambio”. Hay 
una contradicción asombrosa: el 73,8 
por ciento no cree que el costo del 
ajuste lo esté pagando la casta, pero 
43 por ciento están de acuerdo con el 
ajuste.

“Lo concreto es que las expectati-
vas siguen siendo bastante altas -agre-
ga el consultor-. La posibilidad que la 
economía mejore y la inflación siga 
descendiendo se ubican en el eje del 
50 al 53 por ciento, valor que, como 
puede verse, es superior a la aproba-
ción de la gestión presidencial. Más 
esperanza que realidad. Pero el riesgo 
siempre está latente: en un gobierno 
sostenido sólo por esperanza y expec-
tativas, en la medida que el tiempo 
transcurra y no se produzcan mejoras, 
todo puede derrumbarse. El sol no se 
tapa con las manos: si no se producen 
mejoras concretas en materia econó-
mica en algún momento la realidad 
terminará matando al relato”.

El fantasma de perder el trabajo
Como era de esperarse, va crecien-

do fuerte el temor a quedar desem-
pleado. Es evidente que un traba-
jador ve que las empresas venden 
menos, que se produce menos y 
empieza a preocuparle mantener su 
puesto de trabajo. En la encuesta del 
CEOP prácticamente el 40 por cien-
to afirma que tiene miedo a perder 
el empleo y en el ranking de proble-
mas, se sitúa segundo. La principal 
preocupación es que los sueldos no 
alcanzan, pero enseguida, en el se-
gundo lugar, el desempleo. La infla-
ción pasó ya al quinto puesto, uno 
de los activos que exhibe Milei.

La inseguridad siempre figuró 
entre los problemas prioritarios, 
ahora bajó al cuarto puesto y subió 
la preocupación por la pobreza, se-
guramente por el aumento notorio 
en la cantidad de personas en si-
tuación de calle. Y también en los 
barrios se perciben las dificultades 
de los comedores para asistir a los 
que concurren. Un dato llamativo 
y que tiene que ver con la instala-
ción del discurso libertario es que 
un 56,1 por ciento de los consulta-
dos se manifestaron a favor de la 
flexibilización laboral. Desde los 
años 90 se viene insistiendo en que 
habrá más trabajo si se reducen las 
indemnizaciones o se facilitan los 
despidos. La realidad demostró que 
lo que mueve el trabajo es que haya 
una economía en crecimiento, con 
mayor consumo, que es lo que en 
verdad permite que una empresa 
tenga buenas utilidades.

Lo que pasa con la oposición
“La oposición, especialmente el 

peronismo, parece tener importan-
tes dificultades para recuperarse 
-diagnóstica Bacman-. Cuando se 
pregunta a los encuestados por la 
popularidad de los dirigentes opo-
sitores, no puede detectarse un li-

derazgo claro. De todas maneras, di-
ría que la opinión pública espera que 
haya renovación. No es producto de 
la casualidad que Leandro Santoro 
y Axel Kicillof obtengan los mejores 
valores. No hay que mirar sólo en los 
máximos dirigentes: los diputados y 
senadores se mostraron firmes y bas-
tante unidos contra la Ley Bases que 
tiene más rechazo que aceptación en 
la encuesta.

No hay dudas de que los tiempos 
opositores se acortan. Sucede que 

en la encuesta del CEOP, los ciudada-
nos hablan de límites. Sólo el 28,3 por 
ciento de los consultados dicen que 
están dispuestos a soportar “este ajus-
te con sueldos bajos”, todo el tiempo 
que sea necesario. Pero casi la mitad 
de los argentinos (44,8 por ciento) 
dice que “no se soporta ni un día más” 
y otro 11,2 por ciento afirma que sólo 
puede esperar entre uno y tres meses, 
o sea, casi nada. El resultado es que 
siete de cada diez están dispuestos a 
aguantar poco. Muy poco.  



  TIEMPO FUEGUINO | 29 de Julio de 202418 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

QUIéNES SON LOS FUNCIONARIOS QUE TIENEN 
CUENTAS EN EL ExTERIOR

Esa doble moral se extiende a buena 
parte del gabinete, de acuerdo a las decla-
raciones juradas de los propios funciona-
rios. Bausili, Sturzenegger, Mondino, Cúneo 
Libarona y Martín Menem, entre otros, si-
guieron los mismos pasos. Lo que ocultan 
las presentaciones de Milei y su hermana 
ante la Oficina Anticorrupción. 

 “Mi plata me la gané trabajando”, con-
testó, ofuscado, el ministro de Economía, 
Luis Caputo, ante los cuestionamientos que 
recibió por sus cuentas en el exterior. Salvo 
por una serie de inversiones en terrenos y 
empresas a nivel local, el resto del patrimo-
nio del “Messi de las finanzas” está radicado 
en el exterior. Más específicamente en una 
serie de ocho depósitos en EEUU por más 
de USD 1,1 millones en total, según consta 
en su declaración jurada ante la Oficina An-
ticorrupción, la primera que realizó como 
funcionario del gobierno de Javier Milei. 
La polémica alrededor de su fortuna surgió 
porque el propio ministro sostuvo la sema-
na pasada que “en breve, la gente va a tener 
que vender dólares para pagar impuestos” y 
que “el peso va a ser la moneda más impor-
tante”. Esa misma doble moral no se queda 
sólo en Caputo, sino que se extiende a varios 
de los principales funcionarios del equipo 
económico y del resto del gabinete liberta-
rio, quienes en su mayoría declararon divi-
sas e inversiones en el país del Norte.

Página/12 hizo un rastreo por las de-
claraciones juradas de los principales fun-
cionarios del Gobierno --se trata de docu-
mentos públicos, en su mayoría disponibles 
desde principios de este año-- y se encon-

LA LIBERTAD AVANZA

de cuentas, inversiones y títulos en dólares 
y euros en Europa y Estados Unidos. Más 
del 90 por ciento de su patrimonio total –
poco más de 1,3 millones de dólares– está 
fuera del país. Lo suyo, en parte, tiene lógi-
ca: vivió más de 20 años en el exterior, entre 
España y México.

En tanto, el Secretario de Política Eco-
nómica, Joaquín Cottani, declaró un fondo 
de pensión por 266 mil dólares como parte 
de un Plan 401K, uno de los planes de jubi-
lación más populares en Estados Unidos. El 
secretario Pyme de Nación, Macros Ayerra, 
dijo poseer inversiones en un portfolio de 
Inversiones del Banco Pershing por 190 mil 
dólares, también en el exterior.  

2. La primera línea
Dentro del ala política del gabinete 

--siempre a juzgar por sus declaraciones 
juradas-- la canciller Diana Mondino sea 
probablemente la más rica. En su presen-
tación ante la OA reconoce un patrimonio 
total de 11,5 millones de dólares, de los 
cuales cerca de 1 millón --el 10 por ciento 
del total-- lo tiene afuera. También declaró 
acciones en el Grupo Techint.

El ministro de Justicia, Mariano Cú-
neo Libarona, no se queda atrás. Declaró, 
a febrero de este año, un patrimonio de 
8,2 millones de dólares (al tipo de cambio 
oficial de ese entonces). A juzgar por el do-
cumento que le entregó a la OA, lo suyo es 
el mercado inmobiliario (tiene unas treinta 
propiedades, en su mayoría departamen-
tos en alquiler en CABA), pero también 
hay depósitos en el extranjero. Cúneo dice 
tener cinco cuentas fuera del país, que su-

tró con que varios de ellos reconocen que 
buena parte de su patrimonio está fuera 
del país.

1. El equipo económico 
Uno de los que pica en punta es el 

presidente del Banco Central, Santiago 
Bausili. El ex JP Morgan, socio y hombre 
de confianza de Caputo, además de ac-
ciones en empresas locales como Pampa 
Holding SA de Marcelo Mindlin, también 
tiene buena parte de sus dólares en el ex-
terior. Declaró dos depósitos y varios títu-
los y acciones que cotizan en el extranjero 
que suman casi 300 mil dólares. También 
inversiones en criptomonedas, por otros 
33 mil dólares. Su patrimonio total ascien-
de, al tipo de cambio de enero de este año, 
cuando presentó su declaración jurada, a 
USD1.179.987. Su presentación ante la OA 
incluye una perlita: Bausili reconoce tener 
el 100 por ciento de las acciones del Fidei-
comiso “Dorrego Y Libertador”, desde no-
viembre de 2023, así como deudas con la 
firma Anaker. Ambas sociedades están de-
trás del negocio, que comparte con Capu-
to, en el Paseo Gigena, un emprendimiento 
inmobiliario multimillonario desarrollado 
en un espacio público concesionado por la 
Ciudad de Buenos Aires.

Le sigue, en orden de importancia, 
el secretario de Energía, Eduardo Rodri-
guez Chirillo, quien salvo una casa en un 
country de La Plata valuada en poco más 
de dos millones de pesos (a valor fiscal) y 
un depósito por 600 mil pesos en el país, 
declaró todo su patrimonio en el exterior. 
Tiene dos casas en Málaga, y una decena 

El ministro de Economía, Luis Caputo, había dicho que “en breve, la gente va a tener que vender dólares para pagar impuestos”, 
cuando la mayoría de su patrimonio lo tiene en moneda extranjera y depositado muy lejos de la argentina.

man poco más de 5,7 millones de dólares, 
casi el 70 por ciento del total de sus bienes. 

En materia de riqueza le sigue, aunque 
muy lejos, el Procurador del Tesoro, Rodol-
fo Barra. El jefe de los abogados del Estado 
dijo tener un millón cien mil dólares al tipo 
de cambio de abril de este año. De ese to-
tal, el 20 por ciento está depositado, tam-
bién, fuera del país. A Barra le gusta, se ve, 
vacacionar en Punta del Este, donde tiene 
dos inmuebles y una finca. 

La lista sigue y más atrás aparece Gui-
llermo Francos. El jefe de Gabinete declaró 
un total de 413 mil dólares, de los cuales 
225 mil --poco más de la mitad-- están de-
positados en el extranjero. 

Fuera del gabinete, pero pieza clave en 
el armado político libertario, aparece Mar-
tín Menem. El presidente de la Cámara de 
Diputados declaró un patrimonio similar 
al de Francos, de 554 mil dólares. De ese 
total, unos 122 mil se reparten entre depó-
sitos y títulos e inversiones fuera del país. 

La más inverosímil de las listas de bie-
nes es la que presentó Patricia Bullrich: 
dijo tener depositados afuera apenas 40 
mil dólares. 

3. Sturzenegger vs Caputo
Como recién asumió formalmente este 

mes, la última declaración jurada de Fede-
rico Sturzenegger data de 2018, último año 
en que se desempeñó como Presidente del 
Banco Central durante la presidencia de 
Mauricio Macri. El actual ministro de Des-
regulación había declarado a ese momen-
to más de 800 mil dólares fuera del país 
entre depósitos y títulos y acciones. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
juzgado 
juzgado yPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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